

Casse du service public d'éducation

Nos lycées en danger !

Le gouvernement suit une logique de casse et de classes sociales.

- d'un côté, il fait des cadeaux de Noël aux plus riches toute l'année,
- de l'autre, il casse les services publics, le bien commun à toute la population.

Casse des services publics.

Dans tous les secteurs, l'État coupe leur budget, crée des dysfonctionnements, des fermetures, des inégalités sociales et territoriales.

Pourtant, une partie du mouvement des gilets jaunes, les revendications qui montent des cahiers de doléances montrent à quel point nous sommes attachés à la répartition, à la solidarité, à la justice sociale. Or le gouvernement veut tout le contraire : une société du chacun pour soi, de l'individualisme et de la concurrence généralisée. Partout la logique économique, la loi de la jungle...

L'Éducation nationale fait elle aussi les frais de cette logique.

Réforme du bac, dégâts attendus dans nos lycées :

- Pré-orientation des élèves trop précoce et restrictive.
- Classes partout à 35-36 élèves.
- Fermetures de classes
- Offre de formation en baisse, fermetures d'options, difficultés à les faire fonctionner
- Inégalités territoriales, concurrence entre lycées,
- Suppression de postes de professeurs
- Recours généralisé à des enseignants contractuels, sans concours ni formation
- Fin de la valeur nationale du bac, avec un contrôle continue de plus en plus important
- regroupement des secondes pro par corps de métiers, réduction de l'enseignement spécialisé à seulement 2 ans
- diminution des heures d'enseignement en lycée professionnel

DANS L'ACADEMIE

- **Suppression de 87 postes** (+ environ 50 transformés en Heures Supp).
- Interdiction de diffusion de l'information "non officielle" aux parents par les enseignants
- Convocation au rectorat d'une enseignante "ayant osé" critiquer E.Macron sur un site Internet : est-ce cela «l'École de la confiance ?»

DANS L'YONNE

- Fermeture de classes de 1^{ère} dans les lycées d'Auxerre, de Toucy, de Tonnerre...
- Fermeture du bac pro maintenance des systèmes énergétiques à Fourier
- Transformation des enseignements technologiques de 2nde en option facultative.

Et ce qui attend nos bacheliers à l'université n'est pas mieux...

Réforme de l'accès à l'Université, sélection à tous les étages :

- pas d'ouverture de places supplémentaires dans les universités malgré la forte hausse démographique : des milliers d'étudiants sans affectations à la rentrée
- les filières ouvertes auparavant « de droit » aux étudiants sont devenues sélectives avec une absence de critères clairs.
- augmentation vertigineuse des frais d'inscription pour les étudiants étrangers

Et quand les lycéens osent protester, anticipant leur engagement citoyen, que leur répond-on?

Répressions, humiliations policières, intimidation de l'administration, silence assourdissant du ministère !

Mais que veut-on ?!

- de la justice sociale, de l'égalité éducative, pour que les futurs citoyens, les futurs travailleurs possèdent une réelle liberté de choix...
- ou une société hiérarchisée, une éducation à deux vitesses, avec sa floraison attendue d'écoles et de formations privées surfant sur la misère ?

Soyons conscients des enjeux.
Ce sont nos libertés que nous défendons !